



El SNTE y la revolución silenciosa de la educación

TELÉFONO ROJO

JOSÉ
UREÑA

joseurena2001@yahoo.com.mx



Es una especie de revolución silenciosa. Sin escándalos, con la emisión de voto libre, juego abierto en el registro de planillas y militancia acreditada de todos los maestros.

Así se han renovado 27 de 50 secciones del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) y ha implicado una operación política.

En primera instancia, para inscribir a todas las corrientes, porque hay más tendencias además de la institucional o la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE).

La primera es liderada por el secretario general del SNTE, **Alfonso Cepeda**, y la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) por una coordinación amorfa y con alas radicales.

Con resultado inmediato: en una media cercana al 80% los nuevos dirigentes son jóvenes, lo cual augura renovación de cuadros y seguramente de nuevos métodos de lucha.

El fin de semana, por ejemplo, se eligió a **Ilich González Contreras** como secretario general de la jalisciense Sección 47 y ganó con contundencia: con 12 mil 245 votos por dos mil 990 de **Lorenzo Moccia**.

En otras ocasiones, como la Sección 50 de Nuevo León, se postularon cinco planillas y para evitar fracturas se les convocó a negociar entre sí y formaron una de unidad con **Juan José Gutiérrez** al frente.

SIN HISTORIA DEMOCRÁTICA

El SNTE no tiene tradición de democracia.

Por eso ha sorprendido el comportamiento magisterial a los observadores de la Secre-

taría del Trabajo y Previsión Social (STPS) de **Luisa María Alcalde**.

El calendario gremial prevé renovar 34 secciones al concluir el año y una de las siguientes, la 14 de Guerrero, servirá para medir el ánimo de los docentes más radicales.

Está marcada, además, por la animosidad de los integrantes de la Escuela Normal Rural Raúl Isidro Burgos, mejor conocida por Ayoztzinapa, y de donde eran los 43 estudiantes secuestrados y desaparecidos el 26 de septiembre de 2014.

Se verá el comportamiento final de la Coordinadora Estatal de Trabajadores de la Educación en Guerrero (CETEG), de cuyos miembros cada día hay menos hechos violentos aunque todavía en agosto hayan irrumpido en el Congreso del Estado.

Pronto tendrán democracia -porque tanto la CETEG como la CNTE y otras siglas están representadas por el SNTE de **Alfonso Cepeda**-, pero ¿qué sucederá con otros más radicales como los magisterios de Guerrero, Chiapas y Michoacán?

DEFENSA TOTAL DE EDOMEX

Los integrantes del Frente Cívico Nacional (FCN) regresaron ayer tranquilos de Toluca.

Ellos y representantes de otras organizaciones empeñadas en armar una alianza opositora con partidos -PAN, PRI, PRD y no pierden la esperanza en MC- y organizaciones civiles.

Su alegría es porque recibieron información de primer nivel: se defenderá la plaza con ánimo de victoria y en esa inercia están todos los exgobernadores, representados por **César Camacho Quiroz**.

Los visitantes tienen sus propias encuestas, pero recibieron otras donde **Ana Lilia Herrera**, **Alejandra del Moral** y aun **Laura Barrera** tienen perfiles de victoria ante la abanderada oficial.

Un dato adicional para su optimismo: la maestra **Delfina Gómez** pierde preferencias y, como señalamos aquí la semana pasada, por eso Palacio Nacional le manda de operador a **Horacio Duarte**.